

Los mercados de EE. UU. Cierran en 3 horas y 22 minutos



PSICOLOGÍA Programa de 8 semestres Fundación Universitaria Sanitas INSCRIBETE!

La nueva ofensiva de los rebeldes colombianos trae malos recuerdos para las empresas

Por Nelson Bocanegra Reuters 4 de septiembre de 2019



BOGOTÁ, 4 sep (Reuters) - Cuando el empresario colombiano Christian Ulloa escuchó que los ex miembros de los rebeldes de las FARC rechazaron un acuerdo de paz con el gobierno y lanzaron una nueva ofensiva, no pudo evitar sentirse alarmado.

Hace dos décadas, el padre de Ulloa estuvo cautivo durante siete meses por las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC), un grupo marxista rebelde que se financió mediante el secuestro, la extorsión de negocios y el narcotráfico.

Un acuerdo de paz de 2016 con el gobierno estaba destinado a poner fin a las cinco décadas de guerra de las FARC, pero la semana pasada varios ex comandantes anunciaron que se habían rearmado debido a lo que dijeron que era el incumplimiento del acuerdo por parte del gobierno.

La ofensiva, que generó la condena de otros ex combatientes y el nuevo partido político de las FARC, podría detener a los inversores que han comenzado a considerar la cuarta economía más grande de América Latina como un destino estable para el capital, según grupos industriales y analistas.

Los sectores de energía y agricultura, que operan en lugares rurales que a menudo carecen de presencia estatal, en particular podrían enfrentar riesgos de seguridad.

"Crea cierta incertidumbre, inseguridad y temor hacia el futuro", dijo Ulloa, quien dirige la consultoría de ingeniería civil de su familia, que asesora a compañías de petróleo, gas e infraestructura.

Unos 13,000 exguerrilleros están involucrados en un proceso de reintegración, pero se ha visto afectado por los retrasos en los pagos para financiar negocios para ex combatientes, más el asesinato de docenas de ex rebeldes y los intentos fallidos del presidente de derecha Ivan Duque de endurecer el Términos del acuerdo.

El ex comandante Luciano Marín, conocido por su nom de guerre Iván Márquez, anunció el regreso a las armas en un video el jueves y dijo que su grupo ya no usaría los secuestros como una herramienta de financiación, sino que gravaría a las multinacionales y la actividad económica ilegal.

Márquez, uno de los negociadores del acuerdo de paz de 2016, no especificó qué tipo de actividad ilegal se gravaría. Antes del acuerdo de paz, las FARC negaron regularmente participar en el tráfico de drogas, diciendo que simplemente imponían deberes a los traficantes.

El grupo armado separatista buscará el diálogo con dueños de negocios, ganaderos, comerciantes e individuos ricos para asegurar contribuciones al "progreso de las comunidades", agregó Márquez, sin proporcionar más detalles.

No fue posible contactar de inmediato al grupo disidente de las FARC para obtener más comentarios.

Algunos líderes empresariales confían en que los disidentes no representan una amenaza importante, pero, sin embargo, los inversores observan con cautela.

Juan Camilo Narino, jefe de la Asociación Colombiana de Minería, dijo que el gobierno de Duque podría contener pequeños grupos de disidentes.

"Si miras hacia atrás una década, una de las mayores preocupaciones para el sector privado era la inseguridad debido a estos grupos. Ahora no es así", dijo Narino.

"Pero sin lugar a dudas, estos son incidentes, mensajes, que los inversores notarán y en función de los cuales tomarán decisiones futuras".

Es poco probable que los rebeldes disidentes de las FARC que rechazan el acuerdo afecten la seguridad en grandes áreas urbanas, dijo la firma de consultoría estratégica Control Risks, pero es probable que la guerrilla realice ataques contra la infraestructura energética en las zonas rurales.

"Es particularmente probable que las nuevas FARC apunten a las compañías mineras y petroleras, especialmente a la actividad de fracking", agregó.

La estatal Ecopetrol, la compañía petrolera más grande del país, sufre frecuentes bombardeos de tuberías que las autoridades atribuyen a los rebeldes izquierdistas del Ejército de Liberación Nacional (ELN), con quienes los disidentes en el video dijeron que buscarían alianzas.

Dos combatientes disidentes de las FARC fueron condenados recientemente por un ataque contra Continental Gold Inc que mató a tres empleados el año pasado.

Las fuerzas rebeldes disidentes suman unas 2.300, según los militares, y algunas están ubicadas en áreas importantes para las industrias de petróleo, gas y minería. No todos los disidentes están bajo el mando del grupo de ex comandantes de las FARC.

La solicitud de los disidentes para dialogar con las empresas es "seguramente ellos buscan coaccionar en términos de extorsión, en términos de secuestro", dijo Jorge Enrique Bedoya, jefe de la Sociedad Agrícola Colombiana.

"Lo importante es respaldar al gobierno, respaldar a las instituciones públicas para luchar contra cualquier presencia criminal que presenten estos bandidos y mantener la confianza de los inversores", dijo.

La historia continua



Quote Lookup 🔍

visto recientemente > Tu lista está vacía.



Qué leer a continuación



Alemania apunta a prohibir el uso de glifosato en herbicidas Bloomberg



Arreglar el clima será más fácil y más barato de lo que piensan los demócratas Reloj de mercado



El gobierno británico pierde mayoría de trabajo después de la deserción Reloj de mercado



El canciller del Reino Unido revela una ola de gastos al ritmo más rápido en 15 años a pesar del Brexit Yahoo Finance UK



Las importaciones de oro de agosto en India caen a un mínimo de tres años a medida que los precios alcanzan un récord: fuente del gobierno Reuters

Comience la conversación

Inicia sesión para publicar un mensaje.

Business Simply Wall St. Have Insiders Been Selling Midland States Bancorp, Inc. (NASDAQ:MSB... Es perfectamente legal que los miembros de la junta, compren y vendan...

Negocio Realista de mercado Snap Stock obtiene una actualización de calificación de Evercore Las acciones de Snap ganaron más del 1% en el comercio previo al mercado el martes. El martes por la mañana,...

Patrocinado * Un hombre de California gana \$ 2.8 millones en operaciones desde casa Kyle Dennis was \$80K in debt when he decided to invest every penny to his name in the stock market — \$2.8M... Raging Bull

Business Simply Wall St. Before You Buy Agenus Inc. (NASDAQ:AGEN), Consider Its... If you own shares in Agenus Inc. (NASDAQ:AGEN) then it's worth thinking about how it contributes to the volatility...

Business Bloomberg Home Bidding Wars Hit Eight-Year Low as Buyers Lose Confidence About 10% of buyers faced competitors in August, down from more than 42% a year earlier, according to an...

Negocio Simplemente Wall St. Southwestern Energy (NYSE: SWN) tiene un balance algo tenso El administrador de fondos externo respaldado por Charlie Munger de Berkshire Hathaway, Li Lu, no se duerme...

Patrocinado * Exporta tus habilidades con el MBA

Malasia defiende la medida para extender la licencia de la firma de tierras raras Lynas Reuters

¿Qué le espera a Slack después del informe de ganancias del segundo trimestre? Video de Yahoo Finance

Los tuits de Trump y la volatilidad del mercado tienen una relación 'estadísticamente significativa', encuentra BofA Yahoo Finanzas